

# 50 Jahre Bistum Essen

Im Jahr 2008 blickt das Bistum Essen auf 50 Jahre Geschichte zurück. Das Jubiläumsjahr bietet die gute Chance, an die geschichtlichen Wurzeln und geistlichen Grundlagen der Kirche in unserer Region zu erinnern. Zugleich soll es Perspektiven aufzeigen, wie die Kirche von Essen heute und in Zukunft Freude am Glauben vermitteln, wie sie ihre missionarische Kraft entwickeln und darin eine Gesellschaft im Wandel mitgestalten kann. "Leben im Aufbruch - 50 Jahre Bistum Essen" heißt hierfür das Motto.

Was in den vergangenen 50 Jahren im Bistum Essen gewirkt und geleistet wurde, ist Grund für eine dankbare Erinnerung. Darum feiern wir unser Jubiläum - entsprechend der vorhandenen Mittel in einem bescheidenen und angemessenen Rahmen.

Einige **besondere Schwerpunkte** innerhalb des Jubiläumsjahres werden sein:

• Am Neujahrstag feiern wir um 17.00 Uhr im Dom ein festliches Pontifikalamt. Zu

diesem Gottesdienst haben der Apostolische Nuntius und die (Erz-)Bischöfe aus den Mutterbistümern Köln, Paderborn und Münster ihr Kommen zugesagt.

 Am 7. und 8. Juni findet die große Feier des Bistumsjubiläums statt.
Am Samstag hält Kardinal Karl Lehmann

Am Samstag halt Kardinal Karl Lehmann um 17 Uhr im Dom die feierliche Vesper. Anschließend finden ein Festakt und Empfang mit geladenen Vertretern statt. Für den Sonntag sind alle Pfarreien und Gemeinden zum großen Geburtstagsfest nach Essen eingeladen. Um 15 Uhr feiert unser Bischof auf dem Burgplatz die heilige Eucharistie. Bereits am Vormittag startet ein buntes und vielfältiges Programm für Kinder, Jugendliche und Erwachsene.

• Für die erste Woche der Herbstferien 2008 wird zu einer Diözesanwallfahrt nach Rom eingeladen, an der auch unser Bischof teil-nehmen wird. Detaillierte Informationen folgen.

## **Weitere Termine:**

- 9. März, Bußgottesdienste in den Städten und Kreisen des Bistums
- 23. Aug., Zukunftskongress des Diözesanrates in Mülheim
- 6. Sept., Nachtwallfahrt der Jugend nach Hattingen

# 

# Kirchen + Kino

Kirchen und Kino: ein Verhältnis zwischen heftiger Ablehnung und gesuchter Nähe. Dabei sind die Berührungspunkte größer als angenommen, denn zentrale Momente eines jeden Lebens (wie Liebe, Hoffnung, Vertrauen, Leiden, Sterben oder Verzweiflung) sind Themen des Films - zugleich aber auch Kernthemen christlichen Glaubens. Gründe genug, dass die Christen und der künstlerische Film sich gegenseitig wahrnehmen und ihr jeweils eigenes Wissen, wie denn Leben gelingen könnte, ins Gespräch bringen.

"Kirchen + Kino. Der Filmtipp" ist ein ökumenisches Projekt. Es präsentiert überzeugende Filme verschiedener Genres; es möchte zum genaueren Hinsehen anregen, Lust am Sehen vermitteln und zugleich pures Kinovergnügen bereiten.

Genaueres finden Sie in einem Sonderprospekt, der in allen Kirchen ausliegt. Die Filme laufen um 17.30 und um 20 Uhr im Parktheater Lüdenscheid, Parkstr. 19; der Eintritt beträgt 3,50 €.

### Die Filme der aktuellen Staffel:

Bio i illio dei arttaelleri etalleri	
Easy Rider	27. November
L'ENFANT	18. Dezember
Vitus	29. Januar
Unser täglich Brot	26. Februar
Junebug	1. April
Good Night, and Good Luck	22. April
Vier Minuten	3. Juni